



Denuncian que echaron a indigente de Cefsam y que luego murió en la calle

Quienes conocieron al hombre en situación de calle relatan que fue a pedir ayuda al consultorio de Bellavista por fuertes dolores, pero que no lo derivaron al hospital y lo sacaron del lugar. Abrirán sumario.

Mónica Jorquera Escobar
 cronica@lidersanantonio.cl

Vecinos del sector Bruselas del cerro Bellavista denunciaron un grave hecho en que un hombre en situación de calle habría muerto en la vía pública luego que fuera expulsado del consultorio del lugar, pese a que expresó que se sentía mal de salud.

“Manuel llegó muy mal al consultorio el domingo, pero no lo derivaron al hospital (Claudio Vicuña) y cuando llegó la medianoche el consultorio cierra, entonces lo echaron para la calle y cerraron. Al otro día amaneció muerto en la calle”, narró una residente del lugar.

Diario El Líder se contactó con otra fuente que describió la misma situación que sucedió en el Centro de Salud Familiar (Cesfam) Diputado Manuel Bustos de Bellavista: “Estaba enfermo, yo pienso que tenía diabetes por una herida que tenía muy fea en el pie, y fue al consultorio. Dijo que se lo iban a llevar al hospital, pero después le dijeron que no, que no era tan grave. Luego lo echaron para afuera porque iban a cerrar y ahí quedó en la calle con todos los dolores”, explicó.

Según esta versión, desde el Cesfam solicitaron apoyo de Carabineros para sacar al paciente del centro



ACUSAN QUE PESE A QUE MANUEL CARO SE ENCONTRABA NOTORIAMENTE ENFERMO FUE ECHADO DE L CONSULTORIO SIN SER DERIVADO.

41

años tenía el hombre que estaba en situación de calle y que falleció la mañana de este lunes en la vía pública.

asistencial por la fuerza la noche del domingo, recinto que efectivamente cierra a las 00.00 horas.

“Para mí esto fue pura discriminación, porque si estaba grave no entiendo por qué lo echaron a la calle en vez de llevarlo al consultorio de Las Lomas que tiene Urgencia (SAR) y atiende toda la noche, sino que dijeron que iban a cerrar y que saliera, lo dejaron morirse en la calle como un animalito”, dijo una cercana al occiso.

La mañana del lunes, cerca de las 7.30 horas, lo vieron aún con vida, aunque agonizando. Los vecinos fueron a pedir ayuda al Cesfam, pero cuando llegaron a verlo, ya estaba muer-



MANUEL CARO ESTABA VIVIENDO EN BELLAVISTA HACE MESES.

to. “En la mañana estaba pidiendo ayuda, que le dolía, gritaba. Después como a las 8.00 murió ahí en la calle”, explicó un testigo.

Tras la muerte, llamaron a Carabineros, que acogió el procedimiento por “hallazgo de cadáver en la vía pública”.

MUERTE

Según el certificado de defunción de Manuel Tibaldo

Caro Uribe (41), al que accedió Diario El Líder, este habría fallecido de un infarto al miocardio a las 8 de la mañana de este lunes 21 de octubre. “Yo no creo que haya sido un infarto, porque estuvo adolorido por muchas horas”, analizó una vecina.

La mañana del lunes los residentes del lugar comenzaron una campaña a través de redes sociales para dar con la familia de Manuel Caro, quien era oriundo de Hualpén, Región del Biobío. Había llegado hace unos meses a San Antonio como parte de su vida errante que lo llevó a vivir en varios puntos del país.

SUMARIO

Gracias a los vecinos, se ubicó a un hermano y un tío del occiso, que se trasladaron de la Octava Región a recoger el cuerpo de “Manolo”, como le decían de cariño. Explicaron que hace tres meses se había ido de la casa, pero que siempre lo hacía y regresaba.

Cristhian Guerra, alcalde (s) de San Antonio, informó que efectivamente Manuel Tibaldo ingresó el domingo 20 de octubre a pedir atención médica al Cesfam que administra el municipio. Aseguró que entonces “se le realizaron exámenes de rigor”, tras lo que “el caso fue presentado al médico regulador de la Red de Valparaíso, y como no presentó signos de alarma, se

“Para mí esto fue discriminación, porque si estaba grave no entiendo por qué lo echaron a la calle en vez de llevarlo al consultorio de Las Lomas que tiene Urgencia (SAR) y atiende en la noche”,

cercana al occiso.

consideró que no ameritaba su traslado (al hospital). Esto significa que debía continuar su tratamiento de forma ambulatoria en el Cesfam en los próximos días”.

Agregó que entonces “como estaba en situación de calle y al no tener un domicilio, el paciente debía retirarse del Cesfam Diputado Manuel Bustos, ya que por reglamento nadie puede quedarse en el Sapu ni en ninguna dependencia (...). Luego del paso de la noche, en las afueras del centro de salud, se encuentra a esta persona fallecida, lo cual lamentamos profundamente”.

Ante la situación sucedida, el jefe comunal (s) expresó que “de todos modos procedemos a dictar una investigación sumaria, para esclarecer y recabar más información ante este hecho”.

El martes el cuerpo de Manuel Caro fue trasladado a su ciudad natal, donde ayer se realizaría su funeral.

En la población manifestaron que “aquí en Bellavista fue muy caballero, respetuoso, mi esposo y yo lo ayudamos con ropa, comida, zapatos, porque andaba todo mojado, incluso estaba con la parca de la empresa que trabajaba mi esposo”.